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Abstract (en)
The cart has a front half-frame (4) assembled with a rear half-frame (5) by a pivot connection (6) whose pivoting axis is parallel to a longitudinal
symmetric axis of the cart. Left and right front drive half-trains are assembled on the front half-frame and left and right rear drive half-trains mounted
on the rear half-frame. The drive half-trains are pivotingly mounted with respect to the half-frames. Each half-train comprises a drive member, where
the drive member and a tubular surface (2) are directed perpendicular to a rotational axis of the drive member.

Abstract (fr)
L'invention concerne un chariot de transport pour au moins une personne, se déplaçant sur une surface tubulaire (2), qui comporte : - un demi-
châssis avant (4) assemblé à un demi-châssis arrière (5) par l'intermédiaire d'une liaison pivot (6) dont l'axe de pivotement est parallèle à l'axe
longitudinal du chariot, l'un au moins des demi-châssis étant équipé d'un siège (12) de réception d'une personne, - des demi-trains de roulement
avant gauche et droit montés sur le demi-châssis avant (4) et des demi-trains de roulement arrière gauche et droit montés sur le demi-châssis
arrière (5), les demi-trains de roulement étant montés pivotant par rapport aux demi-châssis selon des axes de pivotement parallèles à l'axe
longitudinal du chariot, les demi-trains de roulement comportant chacun au moins un organe de roulement dont la normale de la face de contact
entre l'organe de roulement et la surface tubulaire (2) est dirigée perpendiculairement à l'axe de rotation de l'organe de roulement.
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